



Evangelisch-reformierte Kirche Schweiz
Église évangélique réformée de Suisse
Protestant Church in Switzerland

Pasteure Rita Famos
Présidente · Präsidentin · President

Berne, le 29 octobre 2024

Objet : Votre lettre ouverte concernant l'interpellation des autorités au sujet des populations attaquées à Gaza, en Cisjordanie et au Liban

Mesdames et Messieurs, destinataires de la lettre ouverte,

Je vous remercie sincèrement pour votre lettre ouverte et vos paroles empreintes d'une grande sensibilité, qui nous parviennent en ces temps difficiles. Votre préoccupation pour les populations de Gaza, de la Cisjordanie et du Liban, ainsi que votre appel à agir avec courage pour défendre la dignité humaine et promouvoir l'Évangile de la paix me touchent profondément. Nous partageons tous le souci de ne pas perdre de vue la souffrance de tant d'innocents dans cette région. L'Église évangélique réformée de Suisse (EERS) a exprimé à plusieurs reprises sa profonde consternation face à la violence qui secoue Israël et la bande de Gaza, et elle condamne fermement le terrorisme inhumain du Hamas. La spirale de cette violence emporte désormais, à travers la contre-offensive massive de l'armée israélienne, d'innombrables familles palestiniennes. Nous sommes témoins de la grande souffrance qu'elles endurent actuellement, contraintes de quitter leurs foyers et de vivre dans l'insécurité et la peur. Notre solidarité s'adresse à toutes les victimes de ce conflit, indépendamment de leur camp. En tant que chrétienne, je considère que mon rôle n'est pas de juger qui est coupable, mais d'être solidaire de tous ceux qui souffrent des conséquences de cette violence.

Votre suggestion d'appeler les autorités fédérales à s'engager plus fermement pour une solution humanitaire et pour la protection des civils est prise au sérieux. Toutefois, je perçois également que les responsables politiques, tant au niveau national qu'international, ne sont pas réticents



Evangelisch-reformierte Kirche Schweiz
Église évangélique réformée de Suisse
Protestant Church in Switzerland

mais démunis face à l'ampleur de cette escalade. Dans une situation aussi complexe, où la violence fait chaque jour de nouvelles victimes des deux côtés, il semble presque impossible de trouver des solutions rapides et efficaces. Cela ne doit toutefois pas nous décourager de continuer à œuvrer pour la paix et la justice, et de fournir toute l'aide possible aux populations touchées.

Notre œuvre d'entraide, l'EPER, ainsi que notre organisation missionnaire DM, sont engagées sans relâche sur le terrain pour fournir une aide humanitaire. Elles ne se laissent pas décourager par le fait que, face à la tragédie, leur contribution puisse paraître modeste. Et elles accomplissent bien plus que ce que mes interpellation adressées à des politiciens impuissants pourraient réaliser. Il reste de notre responsabilité, en tant qu'Église, d'annoncer avec courage l'Évangile de paix et de réconciliation, en mettant au centre de nos préoccupations la détresse des populations souffrant des conséquences de la guerre et de la violence. Avec cœur et détermination.

En collaboration avec les membres du Conseil de l'EERS, nous réexaminons en permanence la manière dont nous pouvons nous positionner face à cette situation complexe, afin d'être une voix pour la paix et pour une vie en plénitude. Je vous remercie encore pour vos paroles sincères et pour votre engagement.

Que la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, nous guide tous pour que nous trouvions ensemble des chemins de guérison et de réconciliation.

Avec mes cordiales salutations,

- au nom du Conseil de l'EERS -

Rita Famos

Présidente de l'Église évangélique réformée de Suisse

rita.famos@evref.ch

T +41 31 370 25 25

P.S. Veuillez faire parvenir cette réponse à toutes les personnes auxquelles la lettre ouverte a été envoyée.